

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 25 de septiembre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Pide Rector resolver asalto a su domicilio

Nacional: Rectifica la SEP cifras que dio Chuayffet de escuelas afectadas

SALUD

Estatal: Se llenaron las 11 presas de Morelos

Nacional: Alerta en Guerrero por lluvias a causa de un sistema de baja presión

ECONOMÍA

Estatal: Ofrecen recursos del programa Empleo Temporal a damnificados

Nacional: Ofrecen facilidades fiscales a afectados por Ingrid y Manuel

Internacional: De forma desproporcionada afectó la crisis a las mujeres, reporta FMI

POLÍTICA

Estatal: Justifica Barud su viaje a Japón

Nacional: El gobierno pretende obstaculizar que llenemos el Zócalo el 6 de octubre:
AMLO

Internacional: Rousseff denuncia ante la ONU la política de espionaje de EU

EDUCACIÓN

Estatal:

Pide Rector resolver asalto a su domicilio

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, confió en que las autoridades den con los responsables de quienes allanaron su domicilio hace unos días, por lo que anunció que continuará de manera normal con sus actividades académicas, de gestión y apoyo a todo lo que tiene que ver con esta Casa de Estudios. En entrevista, el Rector dijo que mantiene abierta la investigación sobre lo acontecido en su domicilio particular, y las amenazas a su esposa, por lo que dijo estar convencido que una vez que se han aportado los elementos necesarios, se seguirá con el curso de la investigación para que se tengan resultados lo antes posible. En consecuencia a estos hechos, Vera Jiménez confirmó que tuvo que reforzar su seguridad y la de su familia para prevenir incidentes de esta naturaleza; empero, mencionó que existe confianza en que las autoridades resuelvan este caso lo antes posible, para que se de con los responsables de este delito y no haya impunidad. Cabe recordar que el pasado jueves 12 del mismo mes, tres sujetos armados allanaron su vivienda particular y sustrajeron objetos de valor, además de que amenazaron de muerte a su esposa.

El Sol de Cuernavaca, p.p.6, (Mónica González); **La Jornada Morelos**, p.10, (Jaime Brito) y **El Regional del Sur**, p.8, (Redacción).

Nacional:

Rectifica la SEP cifras que dio Chuayffet de escuelas afectadas

La Secretaría de Educación Pública (SEP) rectificó ayer las cifras que reportó el lunes acerca de las escuelas afectadas por los meteoros Ingrid y Manuel; precisó que se trata de un total de 43 mil con algún tipo de daño, pero sólo 16 con impactos severos. El lunes, en conferencia de prensa, el titular de la SEP, Emilio Chuayffet, sostuvo que 500 escuelas tenían daños severos. En su informe del martes, la dependencia precisó que el total de 43 mil escuelas se refería a los planteles que habían suspendido actividades regulares, no a las que sufrieron daños materiales por las tormentas.

La Jornada, p.8, (Laura Poy Solano y Karina Avilés),

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/solo-2-mil-150-escuelas-sufrieron-danios-sep-209419.html>

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785132.html>

Falso, que se haya negado amparo a estudiantes de la UMSNH: Carbonell

Luego de que la juez del cuarto distrito con sede en Morelia concedió la suspensión provisional en vía de amparo a estudiantes de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), el Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) se desistió del emplazamiento programado para el próximo 17 de octubre, y no ha depositado un nuevo recurso ante la autoridad laboral. El jurista Miguel Carbonell, quien asesora a los estudiantes de la nicolaíta, desestimó las versiones que apuntaron a que la juez había desechado el amparo.

La Jornada, p.14, (Sin Firma).

SALUD

Estatal:

Se llenaron las 11 presas de Morelos

Las once presas ubicadas en el estado de Morelos, se encuentran al límite de su capacidad y aún se esperan precipitaciones pluviales por 39 días más en la región, alertó la Comisión Nacional del Agua (CNA). Jorge Malagón Díaz, responsable del organismo en Morelos, consideró que los riesgos de inundaciones persisten, pero no en el nivel que finalmente afectó a cuatro municipios de la zona Sur de Morelos la semana pasada, y de nueva cuenta en las últimas horas. La CNA anunció que al preverse una persistencia en las lluvias, al menos en los próximos 30 días, el monitoreo sobre las presas es absoluto, pues de las once presas que existen en la entidad, nueve están en su punto crítico, en tanto que las de El Rodeo en Miacatlán y Cayecucan, en Axochiapan, lo estarán si la caída de agua se mantiene.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3134563.htm>

"Glorias del Deporte" rescatará a jóvenes

Cientos de niños y jóvenes en situación de riesgo de Cuernavaca, se integrarán al programa federal "Glorias del Deporte", que fue auspiciado por el Gobierno de Cuernavaca con la intención de acercarlos a la práctica del Fútbol. Luego de dar la patada inicial, el presidente municipal, Jorge Morales Barud, junto a José Santisbón Aguilar, representante de la Comisión Nacional de Prevención del Delito, inauguró el programa, con el cual dijo, se busca que los índices de violencia y delincuencia existentes puedan ser reducidos.

Diario de Morelos, p.6, (Rogelio Ortega) y **El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3134571.htm>

Recomiendan plan emergente femenil

El gobierno federal puso a disposición del estado la aplicación de un Programa Emergente, que contempla 10 medidas y acciones de intervención inmediata para enfrentar la violencia que hoy se tiene en contra de las mujeres, sin que ello signifique que haya sido desechada la solicitud de Alerta de Género. José Martínez Cruz y Juliana Gutiérrez Quintanilla, promotores de esta solicitud, explicaron que el pasado 23 recibieron de manos de una comisión enviada por la presidencia de la República y de la Dirección General de Transversalización de la perspectiva de Género del INMUJERES, un oficio en respuesta a su solicitud de emisión de la alerta de violencia de género, que entregaron el pasado 4 de septiembre del año en curso.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3134562.htm>

Nacional:

Alerta en Guerrero por lluvias a causa de un sistema de baja presión

La Subsecretaría de Protección Civil del gobierno de Guerrero alertó que un nuevo sistema de baja presión, con probabilidades de convertirse en ciclón, se formó la mañana de ayer frente a las costas de Oaxaca, por lo cual se prevén lluvias de moderadas a intensas e incluso torrenciales en algunas zonas de territorio guerrerense. De acuerdo con el pronóstico del Servicio Meteorológico Nacional (SMN), en regiones afectadas por la tormenta Manuel pueden presentarse inundaciones, encharcamientos y hasta deslaves en regiones montañosas. El organismo, dependiente de la Comisión Nacional del Agua, indicó que a pesar de que los modelos matemáticos muestran que durante miércoles y jueves hay escasa posibilidad de que el sistema de baja presión evolucione, en cinco días existe una probabilidad de 30 por ciento de que se convierta en ciclón.

La Jornada, p.9, (De la Redacción),

El Universal, (Mariana León), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/mas-lluvias-a-guerrero-chiapas-y-oaxaca-953309.html>

Milenio, (Óscar Rodríguez, Adriana Esthela Flores y Liliana Padilla),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba4588425278>

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785134.html>

La Ssa trabajará tres meses para prevenir enfermedades

Las labores de prevención y control de enfermedades se mantendrán durante los próximos tres meses en las zonas afectadas por las tormentas Ingrid y Manuel, afirmó Jesús Felipe González, director del Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades de la Secretaría de Salud (Ssa) y responsable de las tareas sanitarias. Señaló que uno de los principales riesgos es el aumento de enfermedades transmitidas por vector, en específico el dengue.

La Jornada, p.9, (Ángeles Cruz Martínez)

Declaran desastre natural en municipios de Colima, Puebla y Tamaulipas

La Secretaría de Gobernación emitió declaratoria de desastre natural para varios municipios de los estados de Colima, Puebla y Tamaulipas, por las afectaciones provocadas por la lluvia severa. El aviso publicado en el Diario Oficial de la Federación se detalla que en el caso de Colima son diez municipios que resultaron dañados por la tormenta tropical 'Manuel' los días 16 y 17 de septiembre pasados.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba458857a633>

Cuantifica Sagarpa más de 152 mil hectáreas dañadas en Guerrero

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) contabilizó en Guerrero, un total de 152 mil 803 hectáreas siniestradas por las pasadas lluvias y la afectación directa a más de 140 cooperativas pesqueras, que serán incluidas "de inmediato" en el programa de Atención a Desastres Naturales en el Sector Agropecuario y Pesquero del Programa de Prevención y Manejo de Riesgos (Cadena). Arturo Osornio Sánchez, subsecretario de Desarrollo Rural, informó que durante un recorrido vía aérea que hicieron funcionarios de la SAGARPA por la región de la Costa Grande, Chica, Zona Centro, Tierra Caliente y Norte de la entidad, constataron la severa afectación que hay en los cultivos y siembra en el estado de Guerrero, por lo que activaron los mecanismos de ayuda a los productores agrícolas y ganaderos de la entidad.

La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/784999.html>

Grave, problema de trata de personas en México: CNDH

El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, aseguró que para combatir con efectividad la lacra de la trata de personas es necesario desarrollar una política de Estado de largo aliento, que garantice resultados cuanto antes. El abogado y profesor universitario también destacó la importancia de la aplicación en México del reglamento para aplicar la ley contra este fenómeno criminal, que según las estimaciones de los organismos internacionales mueve al año alrededor de 32 mil millones de dólares en todo el mundo.

La Jornada, p.36, (Armando G. Tejeda).

Cada año secuestran en México a 20 mil para trata laboral o sexual

De acuerdo con la Organización Internacional para las Migraciones, cada año 20 mil personas son secuestradas en México con fines de explotación laboral y sexual, siendo las niñas y mujeres 80 por ciento de las víctimas. Informaron lo anterior Gretchen Kuhner, coordinadora del Instituto para las Mujeres en la Migración; Mónica Salazar, del Colectivo contra la Trata de Personas en México; Aída Díaz, de la Coalición para la Abolición de la Esclavitud y la Trata de Personas (CAST, por sus siglas en inglés), y Antonia Chávez, del Observatorio Latinoamericano sobre Trata y Tráfico de Personas, capítulo México.

La Jornada, p.35, (Elizabeth Velasco C.).

Enfermedades cardiovasculares, primera causa de muerte en el país: 71 mil al año

Vivir lejos del lugar de trabajo, el estrés, el bajo nivel educativo y los malos hábitos alimentarios son algunos de los factores de riesgo para el desarrollo de enfermedades cardiovasculares, las cuales, de acuerdo con especialistas, son la principal causa de muerte en el país, con más de 71 mil decesos cada año. Si bien la mayoría de los fallecimientos son de adultos mayores, también figura entre los 10 principales motivos de defunción de jóvenes de entre 15 y 29 años de edad, resaltó Jesús Felipe González Roldán, director del Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades de la Secretaría de Salud (Ssa).

La Jornada, p.38, (Ángeles Cruz Martínez).

Enfermedad renal crónica, reto para 9.5 millones de mexicanos

En México, alrededor de 9.5 millones de personas padecen enfermedad renal crónica (ERC), de los cuales aproximadamente 129 mil pacientes se encuentran en fases avanzadas. De acuerdo a cifras del Centro Nacional de Trasplantes, poco más del 50% de personas que se encuentran en lista de espera solicita un riñón. Si esto no fuera alarmante, 89% de la población que padece algún grado de enfermedad renal crónica no ha sido diagnosticada al día de hoy. Las cifras se acumulan y por si esto no fuera suficiente, la ERC no es cubierta por el Seguro Popular.

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785031.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Ofrecen recursos del programa Empleo Temporal a damnificados

Con recursos del programa federal de Empleo Temporal apoyarán a 350 familias damnificadas de los municipios de Amacuzac, Puente de Ixtla y Jojutla y Tlaquiltenango, afectadas por el desbordamiento del río Amacuzac, dio a conocer Jorge Meade Ocaranza, delegado de Sedesol en Morelos. Tras la declaratoria de zona de desastre y la convocatoria del Gobierno del Estado, convocó a los delegados federales, autoridades municipales, y se hicieron compromisos para que la Secretaría de Desarrollo Social canalice recursos para las familias que tienen esta situación de desgracia en sus hogares, a los que se determinó apoyar con recurso del programa de Empleo Temporal.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3134586.htm>

Produce empresa Nissan taxi del futuro para satisfacer las grandes demandas

Dio inicio la exportación de las primeras unidades del llamado "Taxi del Futuro" que se producen en la planta de Civac de la empresa líder mundial ensambladora de autos Nissan, dio a conocer el director de la factoría, José Luis Muñoz. En el marco de la firma de adhesión de la factoría al Proyecto "Morelos Único" –que pretende recuperar el tejido social en la entidad–, el directivo detalló que la promoción sobre la puesta en marcha de estas unidades, ha permitido que el nombre de la entidad y la capital morelense, sean reconocidos internacionalmente.

La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya) y **El Caudillo de Morelos**, p.11, (Violeta Luna)

Signan cámaras empresariales el Compromiso por los Valores

En un intento por reforzar el tejido social en Morelos, cámaras empresariales, hombres de negocios y líderes del sector privado en la entidad, signaron el Compromiso por los Valores, impulsado por el movimiento "Morelos Único". La primera empresa en sumarse al proyecto, fue la planta Civac de Nissan Mexicana; junto a ella, se estima, habrán de adherirse hasta 40 organismos empresariales y factorías locales, que son ejemplo en materia de eficiencia y producción. El acuerdo impulsa la participación de los sectores sociales en acciones que promuevan las bondades del Estado, la difusión de buenas noticias y los valores universales.

La Jornada Morelos, p.3, (Dulce Maya) y **El Caudillo de Morelos**, p.11, (Violeta Luna).

Nacional:

Ofrecen facilidades fiscales a afectados por Ingrid y Manuel

El gobierno federal ofreció diversas facilidades para el pago de impuestos a contribuyentes afectados por las lluvias provocadas por las tormentas Ingrid y Manuel, a fin de "coadyuvar en la reactivación económica de los sectores afectados y preservar las fuentes de empleo". En un decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación, la Secretaría de Hacienda dio a conocer siete medidas adoptadas en materia fiscal, entre las que destaca la deducción, de manera inmediata y al 100 por ciento, de las inversiones en bienes nuevos de activo fijo que se realicen en las zonas afectadas del 15 al 30 de noviembre de este año, además de que se exime la presentación de pagos provisionales del impuesto sobre la renta (ISR) y del impuesto empresarial a tasa única (IETU) por agosto, septiembre y octubre y el correspondiente al segundo cuatrimestre de este año.

La Jornada, p. 24 (Víctor Cardoso)

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785077.html>

En "un bache transitorio" se encuentra la economía mexicana, advierte Carstens

La economía mexicana se encuentra en "un bache transitorio", del cual logrará salir hacia finales de este año o inicio de 2014, cuando recuperará las tasas de crecimiento en torno a 3 o 3.5 por ciento anual, afirmó este martes Agustín Carstens Carstens, gobernador del Banco de México.

La Jornada, p. 25 (Roberto González Amador)

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785060.html>

Faltó planeación en Autopista del Sol, reconoce Ica

A 23 años de distancia de la inauguración de la Autopista del Sol y de una historia llena de derrumbes e inconsistencias estructurales, Alonso Quintana Kawage, director general de Ingenieros Civiles Asociados (ICA), una de las tres empresas que participaron en la construcción de esa polémica vía, reconoció falta de planeación y limitados recursos asignados por el entonces gobierno de Carlos Salinas de Gortari.

La Jornada, p. 26 (Víctor Cardoso y Roberto González Amador)

Milenio, (Patricia Tapia), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f9588620b520dff879a91ba1e54b66b3>

Internacional:

De forma desproporcionada afectó la crisis a las mujeres, reporta FMI

El progreso hacia la igualdad de género en el mundo se ha estancado en los últimos años y las mujeres aún tienen menos trabajos asalariados que los hombres y reciben sueldos menores por su trabajo, dijo el Fondo Monetario Internacional (FMI) en un estudio. En los países en desarrollo, la crisis económica afectó a las mujeres de forma desproporcionada. En México y Honduras, las mujeres representaron 70 por ciento de los despidos. El FMI renovó su esfuerzo por fortalecer el papel de la mujer en la economía y argumenta que puede elevar las perspectivas de crecimiento y mejorar su desarrollo. El sólo hecho de tener la misma cantidad de hombres y mujeres en la fuerza laboral podría aumentar el crecimiento económico en 5 por ciento en Estados Unidos, 9 por ciento en Japón y 34 por ciento en Egipto, estimó el FMI.

La Jornada, p. 25 (Reuters y Afp).

El Pentágono recortaría 60 mil soldados más de lo planeado y 50 mil empleados

El Departamento de Defensa podría recortar 60 mil soldados más de lo planeado y 50 mil empleados civiles sin dañar el poder de combate de Estados Unidos, dijeron cuatro ex miembros del Estado Mayor Conjunto en un nuevo reporte sobre estrategia militar y gasto. En el análisis publicado el martes se recomienda un recorte presupuestal de 50 mil millones de dólares. El informe, redactado para el Centro Stimson, fue elaborado por un panel de 17 miembros que incluyó a dos vicepresidentes del Estado Mayor, un ex jefe de la Fuerza Aérea y un ex jefe de la Armada.

La Jornada, p. 27 (Ap y Afp).

POLÍTICA

Estatal:

En Cuernavaca convocan a una marcha y paro de labores este miércoles

integrantes del Movimiento Magisterial de Bases (MMB) convocaron a una marcha y paro de labores a realizarse este miércoles en Cuernavaca, Morelos, para exigir la abrogación de la reforma educativa y sus leyes secundarias. Según Alejandro Trujillo, integrante del comité ejecutivo seccional del MMB, las dirigencias locales del SNTE no representan a los trabajadores de la educación, ustedes lo han visto en las dos movilizaciones pasadas, en donde hemos rebasado a la dirigencia y la hemos desconocido.

La Jornada, p.15, (Rubicela Morelos).

Justifica Barud su viaje a Japón

Luego de su viaje a la ciudad de Minoh, en Osaka, Japón, el presidente municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, donde estuvo acompañado por los regidores, Dulce María Arias (PRD); Iván Saucedo (PRI), y Fernando Hidalgo (PAN), desechó las críticas porque hay elementos suficientes para haber acudido a refrendar el hermanamiento con la ciudad nipona. Consideró que de este acuerdo, una gran cantidad de estudiantes morelenses podrán seguir beneficiándose al reactivar ese hermanamiento. Ayer en entrevista, antes de acudir al poblado de Ocotepéc donde dio la primera patada para el torneo de Fútbol "Glorias del Deporte", el alcalde explicó que su presencia obedeció que se ratificó el acuerdo que mantiene Cuernavaca desde hace diez años, y "consiste fundamentalmente en que el Ayuntamiento de esa ciudad de Minoh, apoya con alojamiento y con los cursos de manera gratuita a estudiantes de Cuernavaca que desean perfeccionar el idioma japonés y conocer la cultura japonesa y completar estudios en universidades donde la UAEM tiene convenio". Como beneficios de ese acuerdo, comentó, han sido beneficiados con este proyecto más de 188 jóvenes estudiantes y por esa razón, "se tomó la decisión de acudir sobre todo en los diez años de vida del convenio, porque además había cierto riesgo de que el acuerdo se perdiera y por eso fue que solicitaron la presencia directa del presidente municipal y del rector de la UAEM y así renovar el acuerdo y seguir recibiendo a estudiantes en este momento hay cuatro morelenses de arquitectura, psicología y derecho". Por eso, ante las críticas de quienes ven el viaje como innecesario ante las complicaciones financieras que enfrenta la capital, Morales Barud comentó que hubiera sido más lamentable que se perdiera el acuerdo que ha dado resultados "y todos pueden comprobar como jóvenes que fueron beneficiados con el programa ahora están colocados en ese país"

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Israel Mariano).

Exhiben que secretario panista cobra como asesor en Jiutepec

Erick Haziel López Hernández, secretario de Acción Juvenil del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional, quien percibe un salario de 16 mil pesos, y al mismo tiempo cobra en el Ayuntamiento de Jiutepec, presidido por la perredista Silvia Salazar Hernández, ocho mil pesos como asesor, pero su cargo adscrito es de auxiliar en la regiduría de Verónica Ramírez Romero, hermana del diputado federal del PAN, Luis Miguel. Por ello, la inconformidad de la población en el municipio de Jiutepec no se hizo esperar porque Silvia Salazar Hernández, está solapando a los "aviadores" que, según dijo, estaría combatiendo y quienes tendrían que devengar el sueldo, algo que el panista Erick Haziel López Hernández, primo del legislador federal, Luis Miguel Ramírez Romero, no hace en la comuna jiutepequense. López Hernández cuenta con su número de nómina 3950, cuyo salario es de ocho mil pesos mensuales, por lo que incluso, trabajadores del Ayuntamiento de Jiutepec, quienes pidieron omitir su nombre, cuestionaron el trabajo que se viene desarrollando en el Cabildo, porque ellos mismos, los concejales, solapan este tipo de actitudes a todas luces reprobables.

El Regional del Sur, p.5, (Redacción).

Crea TSJ comisión para investigar actos de corrupción de magistrados

Por primera vez en la historia del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), se conformó una comisión de presidentes de salas para investigar posibles actos de corrupción por parte de magistrados del Poder Judicial. La titular del máximo órgano de impartición de justicia, Nadia Luz María Lara Chávez, informó que en días pasados los integrantes del Pleno del Poder Judicial conformaron una comisión para determinar la procedencia de la solicitud para investigar al magistrado José Valentín González por presuntos actos de corrupción, promovida por el abogado Christian Romero Solís. "No es que se haya iniciado una investigación al magistrado, sino a los hechos que están comentando respecto a los posibles documentos; uno que ya se había presentado por parte del abogado Christian Romero y otro por parte de un grupo de abogados. Eso va a ser la investigación y si en esa investigación salen a relucir algunos nombres ya veremos", señaló

El Regional del Sur, p.7, (Erick Juárez).

Nacional:

El gobierno pretende obstaculizar que llenemos el Zócalo el 6 de octubre: AMLO

Andrés Manuel López Obrador, dirigente del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), estimó ayer que el presidente Enrique Peña Nieto y el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, no quieren que la marcha del próximo 6 de octubre contra la iniciativa de reforma energética del Ejecutivo llegue a la plancha del Zócalo de la ciudad de México. En una asamblea informativa sobre la citada reforma, efectuada en la colonia San Felipe de Jesús, en la delegación Gustavo A. Madero, agregó en entrevista que el jefe del Ejecutivo federal y su secretario de Gobernación no pudieron llenar la plaza de la Constitución el 15 de septiembre, a pesar de que acarrearón personas del estado de México y les pagaron 500 pesos a cada una de ellas. Señaló por otra parte que no ha habido respuesta sobre la propuesta de realizar una consulta popular en torno a la reforma energética y las alternativas planteadas a la iniciativa de cambios en materia fiscal, pero esperará una contestación de la Presidencia de la República al respecto.

La Jornada, p.10, (Georgina Saldierna).

Confirma PRD que no participará en foros sobre reforma energética, por manipulación

El coordinador de los senadores del PRD, Luis Miguel Barbosa, confirmó que no van a participar en los foros de debate en torno a la reforma energética organizados por el Senado, y adelantó que organizarán espacios alternativos de debate, que sean plurales y con personalidades reconocidas, que permitan a la opinión pública valorar las tres propuestas que hay en torno a Petróleos Mexicanos (Pemex). Insistió en que los senadores del PRD no pueden acompañar la manipulación que pretende el PRI, de dar voz mayoritariamente a quienes están en favor de la privatización de Pemex. Por su parte, el coordinador de los senadores del PRI, Emilio Gamboa Patrón, dijo que hará su mayor esfuerzo para que los perredistas reconsideren su postura. Sin embargo, dejó claro que aunque no participen los perredistas, los foros de debate tendrán legitimidad.

La Jornada, p.10, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

El Universal, (Ricardo Gómez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/organizara-el-sol-azteca-foros-propios-invitaria-a-amlo-209410.html>.

Por 5 horas maestros sitian las embajadas de EU, Francia y España

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) cercó por casi cinco horas las embajadas de Estados Unidos, España y Francia, y bloqueó Paseo de la Reforma, así como las calles de Horacio y Galileo, en Polanco, para exigir la abrogación de la reforma educativa. Hoy miércoles, los docentes realizarán una "megamarcha" que partirá a las 10 de la mañana hacia Los Pinos. La caminata saldrá de dos puntos: Reforma, a la altura del Monumento a la Revolución, y avenida Chapultepec, frente a las instalaciones de Televisa. Como parte del plan de acción de la asamblea estatal de Oaxaca aprobado en las primeras horas de ayer, en el que determinaron "intensificar" movilizaciones en la capital del país, los profesores disidentes protestaron en las tres sedes diplomáticas, donde denunciaron la "imposición" de las modificaciones a los artículos tercero y 73 de la Carta Magna.

La Jornada, p.13, (Laura Poy y Karina Avilés).

El Universal, (Nurit Martínez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/cnte-exige-a-cue-liberar-los-salarios-retenidos-209404.html>.

Universitarios se suman a las marchas de profesores

Como parte de su agenda de apoyo a la lucha del magisterio disidente contra la reforma educativa, estudiantes de diversas universidades se sumarán este miércoles a las movilizaciones convocadas por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que confluirán en la residencia oficial de Los Pinos. Aunado a ello, los universitarios anunciaron la realización de una marcha por la tarde (a las 16 horas) de la Estela de Luz al Monumento a la Revolución.

La Jornada, p.15, (Ariane Díaz y Emir Olivares).

Es temeraria la amenaza de sustituirnos, responden maestros al gobierno de Chiapas

El secretario general suplente de la sección 7 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Manuel de Jesús Mendoza, calificó de "temerarias" las declaraciones del secretario de Gobierno de Chiapas, Eduardo Ramírez, quien anunció que los profesores en paro desde el 28 de agosto pasado serán sustituidos y se aplicará el estado de derecho. "Esas declaraciones temerarias no hacen mella en los trabajadores de la educación movilizados, y la política de querer reprimir lo que hará es alterar los ánimos de los maestros, porque al no encontrar respuesta se intensificarán las acciones", dijo entrevistado ayer en San Cristóbal de Casas.

La Jornada, p.15, (Elio Hernández).

El Universal, (Corresponsales),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/maestros-chiapanechos-rechazan-reforma-y-marchan-92400.html>. **La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785109.html>.

Cancelan la formal prisión a Gordillo debido a errores de la PGR y Hacienda

Un juzgado federal canceló este martes el auto de formal prisión que enfrentaba la ex lideresa del sindicato magisterial, Elba Esther Gordillo, por su presunta responsabilidad en los delitos de lavado de dinero y delincuencia organizada, debido a que, entre otras cosas, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) incumplió con el debido proceso al no haber presentado, en tiempo y forma, una querrela ante la Procuraduría General de la República (PGR) en contra de la maestra, informaron funcionarios del Poder Judicial Federal (PJF). Sin embargo, dicho amparo no concede la inmediata libertad de Gordillo y aún puede ser impugnado por la PGR ante un tribunal colegiado de circuito.

La Jornada, p.14, (Alfredo Méndez).

El Universal, (Silvia Otero),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/chocan-poder-judicial-y-pgr-por-caso-gordillo-43096.html>.

Detecta el IFE que además de las tarjetas Monex, el PRI repartió otras de Bancomer

En la más reciente resolución relacionada con presuntas irregularidades en la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto, el Instituto Federal Electoral (IFE) se apresta a exculpar a los partidos que lo postularon (PRI y PVEM) de haber realizado prácticas de compra y coacción del voto. Según el dictamen que circuló para discutirse mañana en el Consejo General del instituto, se considera que no hubo elementos que acreditaran los hechos denunciados por el PAN. Sin embargo, de las investigaciones realizadas por la secretaría ejecutiva en relación con la queja panista se desprende una nueva vista a la unidad de fiscalización del IFE, pues se detectó que además de las tarjetas Monex se utilizaron también cuentas en BBVA Bancomer para dispersar dinero entre su estructura. Lo descubierto por las investigaciones de la dirección jurídica del IFE tiene importancia en la medida en que durante las indagatorias del caso Monex por la unidad de fiscalización - relacionadas con triangulaciones financieras irregulares-, esta área no detectó ninguna otra cuenta.

La Jornada, p.11, (Alonso Urrutia).

Fallo contra Patishtán, "muestra de debilidad"

En rueda de prensa, Alberto Patishtán Gómez, quien se encuentra preso desde hace 13 años, a 12 días de que el primer tribunal colegiado de circuito con sede en Tuxtla Gutiérrez ratificara la sentencia de 60 años de prisión en su contra, reiteró que es inocente y exigió "que me devuelvan mi libertad". Presente en la rueda de prensa, el obispo de Saltillo, Coahuila, Raúl Vera López, dijo que el fallo del tribunal es "una muestra de debilidad; (el gobierno) cree que está demostrando poder pero ante la lógica, la razón y la justicia está mostrando debilidad, es el síndrome del poder que no quiere mostrar debilidad". Vera López ingresó en la mañana al penal para officiar junto con el obispo de San Cristóbal, Felipe Arizmendi Esquivel, una misa para celebrar el Día del Preso.

La Jornada, p.17, (Elio Enríquez).

Otro amparo a Reynoso Femat

El ex gobernador panista Luis Armando Reynoso Femat obtuvo el lunes otro amparo contra el auto de formal prisión por peculado, derivado de la venta de predios propiedad del estado a la constructora Urbi por debajo de su precio real, informó Fernando González de Luna, presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado. "El juez (tercero) de distrito le fijó una caución de 16.5 millones de pesos para poder seguir en libertad y cinco días para que deposite la garantía", dijo.

La Jornada, p.30, (Claudio Bañuelos).

El Universal, (Luigi Rivera),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/pide-reynoso-bajar-fianza-la-aumentan-92392.html>

Internacional:

Rousseff denuncia ante la ONU la política de espionaje de EU

La presidenta brasileña, Dilma Rousseff, denunció hoy con dureza ante la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas (ONU), la política de espionaje de Estados Unidos, a la cual calificó de "quiebre del derecho internacional" y propuso un control multilateral del uso de Internet. Rousseff, quien debido a esta cuestión suspendió una visita de Estado a Washington prevista para el 23 de octubre, instó a la ONU a "reglamentar como corresponde la conducta de los estados en cuanto a la utilización de estas tecnologías". Recordó que las recientes revelaciones de espionaje global generaron "enojo y repudio entre la opinión pública del mundo". Durante la apertura de la 68 asamblea y ante el plenario de líderes mundiales, aseveró que "semejante injerencia es un quebrantamiento del derecho internacional y una afrenta a los principios de las relaciones entre los países", al referirse a las revelaciones de espionaje de Estados Unidos filtradas por el ex consultor de inteligencia Edward Snowden.

La Jornada, p.21, (AFP, DPA y Reuters).

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/dilma-condena-espionaje-de-eu-84238.html>.

Ponen a joven de Pussy Riot en aislamiento luego de declararse en huelga de hambre

La administración del centro penitenciario donde está reclusa Nadezhda Tolokonnikova, en huelga de hambre desde el lunes, decidió reubicar a la integrante de Pussy Riot en “un sitio seguro” y “con todas las comodidades”, como llaman las autoridades carcelarias a una celda de aislamiento. Sin embargo, esta noche se difundió otra declaración de la activista que describe las condiciones reales en que se encuentra: sola, en una celda de castigo, con temperatura de 12 a 14 grados sobre cero que hace casi imposible dormir, sentada en una helada banqueta sin respaldo, ya que está prohibido sentarse o acostarse en el camastro fuera de las ocho horas destinadas al sueño. “No se me permite estar acostada, lo que es indispensable al hacer huelga de hambre, todo el día tengo que estar sentada y paso frío, la temperatura del cuerpo desciende y la cabeza me da vueltas”, escribe Tolokonnikova.

La Jornada, p.23, (Juan Pablo Duch).